

### SERVICIO DE GESTIÓN AMBIENTAL DE TRUJILLO

Por un Trujillo Ordenado, Limpio, Verde y Saludable

Año 2 - Trujillo, Enero del 2010



Los humedales en la provincia de Trujillo son ecosistemas que cumplen una serie de funciones y servicios ambientales como la de proveer totora a los pescadores artesanales, habitad para biodiversidad y purificador de aguas contaminadas.

Pero que en las últimas décadas están en proceso de pérdida por la expansión urbana y la agricultura, por tal motivo se ha formado la Comisión Técnica para la protección y conservación de este recurso natural.

Esta comisión planteará y promoverá la participación concertada entre instituciones públicas y privadas, con el fin de conservar y manejar sustentable y responsablemente los los humedales. El SEGAT será el coordinador de dicho grupo de trabajo.



### Trujillo limpio luego de celebraciones de fin de año

El SEGAT, a través de la Sub Gerencia de Limpieza Pública mostró la fuerza de su parte operativa el primer día del año 2010. Del centro histórico se recolectó 48 toneladas de residuos sólidos (basura), producto del comercio por las fiestas de fin de año, poniendo en evidencia la carencia de cultura y conciencia ambiental de algunos trujillanos, la que hoy en día es necesaria para la conservación del planeta.

# Arbitrios por concepto de limpieza pública y áreas verdes no subirán.

La Gerente General del SEGAT, Ing. Mercedes López García anunció que los arbitrios por los servicios de limpieza pública y áreas verdes no tendrá ningún incremento para el presente año, esto por decisión del Concejo Municipal. Aclaró que el costo de dichos servicios en el año 2009 fue de 21 millones 239 mil nuevos soles, mientras que la de este año será de 23 millones 459 mil nuevos soles, incrementándose en 10%, el que será subvencionado por la Municipalidad Provincial de Trujillo.



## SEGAT primero a nivel nacional con el SIAL



Gracias al convenio firmado entre la MPT y el Ministerio del Ambiente, se instaló en el SEGAT el primer Sistema de Información Ambiental Local, donde el SEGAT, se encargará de su administración y actualización subiendo al portal información ambiental de la provincia. Así mismo se podrá enlazar con el sistema de consultas del Ministerio del Ambiente, el mismo que será de fácil acceso para el público en general e investigadores, pudiendo realizar diferentes consultas en temas ambientales.

## Agenda Ambiental 2010 - 2011 aprobada

La Comisión Ambiental Municipal de Trujillo, CAMT, integrada por instituciones públicas y privadas concluyó la elaboración de la Agenda Ambiental 2010-2011, la que plantea metas e indicadores de cumplimiento con el fin de resolver la problemática ambiental que aqueja a la ciudad. El documento fue presentando a los trujillanos en audiencia pública el 22 de Enero último, al cual asistieron diferentes instituciones de la provincia así como la sociedad civil, recogiendo aportes para el fortalecimiento de la respectiva agenda.



# SEGAT forma las primeras brigadas ambientales de Trujillo



Con el objetivo de formar ciudadanos responsables y comprometidos con la vigilancia y cuidado del ambiente de los territorios vecinales y por ende mejorar la calidad de vida de los vecinos; el Servicio de Gestión Ambiental de Trujillo, gerenciado por la Ing. Mercedes López García, juramentó e hizo entrega de los distintivos oficiales a las Brigadas Ambientales y Comités Pro Parques, buscando así la integración del ciudadano en la mejora de la comunidad, afianzando el amor por la naturaleza, para que sean los defensores y custodios del ambiente.

Las Brigadas Ambientales y los Comités Pro Parques, son las primeras en crearse para la ciudad de Trujillo, gracias a la actual gestión, conformadas por moradores de los propios territorios vecinales. Sus Integrantes pasaron por un taller de capacitación, quienes diagnosticaron su problemática de su realidad y luego plantearon sus posibles soluciones, terminando con una salida de campo hacia el Cerro Campana, para compenetrarse con el medio natural periurbano.





#### Puntos críticos de basura en la ciudad serán erradicados

En los últimos años se han observado que vecinos irresponsables, ambulantes, tricicleros, acarreadores de desmontes de construcción y negocios aledaños han convertido algunas esquinas de las calles en basurales, por ejemplo la calle Unión-Psje. José Olaya, mayorista y otros 16 puntos críticos. Para erradicar dichos puntos el SEGAT ha iniciado la sensibilización y la capacitación de los vecinos casa por casa e indicando la hora de recojo, caso contrario serán merecedores de una multa de S/. 1260 nuevos soles tipificada en la OM 003-2008-MPT.

#### **Baldean todo Trujillo**

La Sub Gerencia de Limpieza Pública pone en ejecución las campañas de baldeado en las principales avenidas, calles, centros deportivos, plazas y plazuelas, para darle a la ciudad un nuevo rostro a los turistas nacionales y extranjeros, que por estas fechas de vacaciones, fiestas de fin de año, como el concurso nacional de marinera visitan Trujillo. Las campañas de baldeado se vienen realizando los días Martes y Jueves de cada semana.





#### Contaminación sonora, competencia del SEGAT

La OM 003-2008-MPT/Cod. G-135, menciona que los niveles permitidos de ruido en zonas residenciales es de 50 decibeles a partir de las 22 horas a 7 horas. Este es el reglamento que regula y da potestad al Servicio de Gestión Ambiental de Trujillo a sancionar a todos los locales o negocios que hagan caso omiso a dicha ley, cuya infracción es equivalente al 160% de una UIT, monto que suma S/.5760 nuevos soles.

#### SEGAT demostró su capacidad operativa ante Iluvias

Las constantes lluvias que se registraron los últimos días en la ciudad de Trujillo, trajeron como resultado cuantiosas pérdidas materiales y contaminación, debido a ello la Municipalidad Provincial de Trujillo, propuso al Servicio de Gestión Ambiental de Trujillo, ejecutar en todo el distrito las campañas "A Limpiar Trujillo" mediante acciones extraordinarias como el drenado de anegamientos, desarenado y recojo de inservibles, de los 50 puntos críticos identificados. El alcalde de Trujillo, Ing. César Acuña Peralta conjuntamente con la Gerente General del SEGAT, supervisaron los trabajos de limpieza, donde también participaron en los trabajos de limpieza personal administrativo de las sub gerencias de la MPT.





Ante cualquier atentado contra el ambiente, llama al FONOVERDE 242724, para recibir rápida atención del

SEGAT

#### Recomendaciones del SEGAT para los días de Iluvia

- Estar atento a la campaña "A Limpiar Trujillo", sacando todo el material inservible de techos y objetos dañados por las lluvias.
- Desarenar el frontis de su vivienda (veredas y pistas), acopiando en latas, bolsas o al costado del sardinel o vereda.
- Organizar con los vecinos el trabajo de drenado de las aguas de lluvia en las pistas, esparciendo con baldes, escobas y jaladores.
- Identifique puntos de desvío de agua calles arriba para evitar el anegamiento de su calle.
- Sacar la basura en bolsas bien cerradas a la hora que pasa la compactadora de basura.
- Los días de lluvia intensa no sacar la basura. Se suspenderá el servicio.
- No dejar en su techo y patio recipientes donde se deposite el agua de lluvia.

